

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Francisco concertado
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
—Quince céntimos semanales—
Número suelto cinco céntimos
—Trimestre, tres pesetas, en
los pueblos donde no ten-
gamos correspondientes
—Anuncios y comunicados
—á precios convencionales—
—No se devuelven originales—
—aunque no se publiquen—
—Redacción y Administración:
—Colón 11 y Rayas 24—

Tres ediciones diarias

Tirada diaria: 9.000 ejemplares

15 cént. semanales

Regalamos MIL PESETAS á quien demuestre que en Alicante ó su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro

Viernes 30 Mayo 1913

AÑO III - Núm. 692 - 3.ª Edición

TRES EDICIONES DIARIAS

Diario de la tarde, independiente y de cultura popular

La Fábrica de Tabacos

Comentemos

la carta

Aunque ya lo hicimos á su debido tiempo, como el asunto lo merece, vamos á ocuparnos nuevamente de la famosa carta del señor Francos R. dirigida por la cual nos obliga á agradecerle casi el que á estas fechas, subsista en Alicante la Fábrica de Tabacos.

Tratándose de un hombre del talento y de la talla del señor Francos, no ha podido por menos que sorprendernos esa juguetona política, que quizá hubiera tenido á menos en pie el más insignificante de nuestros concejales, lo señalando quien, porque son por desgracia, muchos, los insignificantes.

Siempre nos hemos abstenido de hacer política y aunque este artículo huelga á «e. o.», nada más lejos de nuestro ánimo, y menos, tratándose del señor Francos, que, siquiera como periodista, cuenta con nuestra simpatía, pero el señor Francos, ha querido, francamente tomarnos el pelo y podemos perdonarle gracias á la buena intención.

Cuando, ni donde, se ha susurrado que «la Compañía Arrendataria iba á suprimir la fábrica de Alicante?»

Hemos hablado con varios políticos de por aquí, y no tenían noticia de ello; la Prensa nada ha dicho; prueba de que ignora tan trascendental acontecimiento: el pueblo tan poco sabía nada.

Y es que le gran noticia, solo le conocía, por lo visto, el señor Francos, ya que ni el propio señor Echeagaray tenía conocimiento de ella.

Sabe el Sr. Francos, que la fibra sensible de los alicantinos, es la fábrica de tabacos, y de no haber sido tan «cándido» el procedimiento, hubiera sido plausible la habilidad.

No importa nada.

La carta es un documento público en el que D. José, hace promesas hechas, y recogemos sus ofrecimientos, para que, real y verdaderamente, sin ficciones de relumbros destinados á la gloria, ponga á fiote los intereses de Alicante, para que con justicia le admiremos, porque la gratitud es blasón de este pueblo demasiado noble en ocasiones.

La fábrica de tabacos, es el primer (por no decir el único) elemento de vida de Alicante; de allí ha salido el pan de muchas familias; y hoy, ese pan se escocía de un modo alarmante, sin causa justificada.

Ahí debe ir encaminada la gestión del señor Francos.

En primer lugar, hacer que la Arrendataria mande materiales suficientes para que la labor no se interrumpa.

Después, conseguir la admisión de nuevas operarias, porque cómo desaparecerá la fábrica, es amortizado las plazas que por defunción quedan vacantes y son muchas las ancianas que hoy prestan servicios en el laboratorio.

Las labores que aquí se realizan, han tenido fama; ello le corra á la Compañía.

En épocas lejanas, las operarias cobraban jornales crecidos, porque su virtud es la del trabajo, y trabajaban sin descanso en pos de un sueldo que permitiera cubrir todas las necesidades de la vida.

Pero esto, hoy, es imposible, y con deseos, no pueden trabajar, por la sencilla razón de que no hay trabajo, y no hay trabajo porque el tabaco se recibe en cortísimas cantidades y de tan pésima calidad, que hace imposible su fabricación, hasta el extremo, de que más de una vez han protestado las cigarreras, y hasta se han negado á trabajar con material tan malísimo.

El pueblo de Alicante, no se ha percatado aún de la importancia que para su vida tienen los extremos que dejamos

expositos: no ve todavía, como lentamente, la miseria invade miles de hogares.

Ello es un delito de lesa humanidad, que el Sr. Francos, si se cree capaz de ello, debe evitar á todo trance: es el único medio de que aquí, en este rincón de Levante, se pronuncie su nombre con respeto, con adoración.

Si para conseguir que la Arrendataria envíe tabaco suficiente para que las operarias trabajen todo el mes, y no ocurra el triste caso de que algunas solo trabajen ocho ó diez días mensuales; si para conseguir esto, repetimos, necesita el Sr. Francos la ayuda del pueblo, tenga la seguridad de que cortará con ella.

La Prensa, la que sin miras particulares ni fines políticos, defiende los intereses del pueblo, prestará también su concurso incondicional, en bien de las miles de familias que tienen en la fábrica, el pan que hoy se les escocía.

Nosotros, Sr. Francos, seremos los primeros en decir: Alicantinos, desesperad: ved que os llevan á la ruina; alzad vuestra voz en mitines; pedid lo que os corresponde; acudid si es preciso á la manifestación: una manifestación monstruosa, que asombre á España, porque en ella significáis el alentar de un pueblo entero que pide trabajo y pan.

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Anciano alumno de las clínicas de los doctores Guillé y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona. Consulta: de 11 á 2, todos los días San Fernando, 34, ped. dcha. Alicante

Alicante al día

Siempre a la espera de la elección

En la noche del miércoles y en la sesión de las diez del Teatro de Verano, un grupo de jóvenes, de los llamados elegantes, se permitieron echar sus sombreros al escenario, en ocasión de estar trabajando la popular canzonista Mary-Bruni.

Aquella estúpida acción, hizo que acudiese al sitio donde se encontraban sentados nuestros «éross», un guardia de seguridad.

Pero he aquí, que de poco, irrumpió aquel grupo de jóvenes, con aquella demostración de desprecio al «éross» que se llama la atención de aquellos jóvenes.

El guardia iba allí, confiado en encontrarse tres ó cuatro artesanos que no sabiendo exteriorizar de otra manera la satisfacción que rebosaba en sus cuerpos, ante el trabajo de la artista, le habían tirado sus sombreros, como pudieran haberlo tirado sus chaquetas. Pero ¡oh, desgracia! Aquellos que realizaron tal acción llevaban ternos refulgentes; sus masas ondulantes cubrían lustrosos y adobados pechos; sus pies estaban calzados á la última: Eran jóvenes de buena casa, como dicen las porteras de casa grande.

El guardia permaneció clavado, en el mismo sitio, hasta que terminó la sesión.

Yo observé al guardia y me pareció ver en su semblante cierto rasgo indecible.

El pensaría detenidamente, pero la idea de que pudieran ser hijos de algún político caracterizado, le hizo desistir de tomar esta determinación.

¡Ah! Si se hubiera tratado de modestos jóvenes, yo me habría limitado á decirles: Entonces les habríamos llamado la atención y hasta puede que los hubiéramos conducido detenidos al cuartel de Seguridad.

La conducta del guardia habría sido digna de aplauso, pues había cumplido con su cometido al detener á los que en el momento faltan el respeto á sus semejantes, pero al guardia se le debió olvidar que las leyes se escriben para todos.

Siempre la eterna selección!

JUAN CARRANZA

Se alquila

ó traspasa el Horno Mallorquin.—Razón Mayor 11; Farmacia

La Voz Primitiva
"BIOSCA"
Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.
En Alicante: Zaragoza, 5.
En Madrid: Puerta Atocha, 8

MENUDENCIAS

El eterno casto

Resulta así como algo impertinente, tener que ocuparse, él que emborrona cuartillas diariamente, en asuntos que ya se han repetido con mucha frecuencia; pero nunca es tarde, cuando la dicha llega.

Como esta dicha—la de que se atiendan las cosas que hacen falta que se atiendan—nunca llega, por eso siempre nos vemos obligados á repetirlos é indignantnos, cada vez que los enunciamos.

Así es, que siempre estamos anhelando el dulce momento, que una personalidad de relieve, como el Rey ó algún ministro, nos visite, para poder conseguir se cumplan algunas de las necesidades que constantemente venimos denunciando.

¡Qué vergüenza causa, el contemplar como están constituidas las instituciones administrativas!

Ni Municipio, ni Diputación, son prendas que no nos merezcan la necesaria satisfacción, apesar de estar creadas para el régimen administrativo de los pueblos.

Es una pena, saber para qué se han creado estas dos instituciones; pues los que tenemos tal desdicha, nos vemos obligados á llevarnos las manos al rostro, avergonzados de todas las calamidades que cometan.

Nada concreto, nada satisfactorio, ni siquiera justo, se hace por las mismas.

Si al vestido de la señora Diputación, nos dirigimos, cuantas y cuantas son sus manchas! Así en Beneficencias y Hospitales, dependientes de ésta, ¡vá todo regulado! Creemos que no; y para ello no necesitamos hacer historia, basta con las denuncias severísimas que se vienen lanzando contra la Diputación, á causa de la obra desfilarradora que se viene cometiendo en su seno; asilados medio desahogados y hambrientos; á alimentos mal distribuidos en los hospitales, y las dificultades que imponen para ingresar en los mismos; las carreteras abandonadas, teniendo empleados cuatro hombres en su servicio, en vez de los ocho que se necesitan.

Estas y muchas otras cosas que no creemos prudente citar, son las que nos presenta la primera señora institución administrativa de la provincia.

De la segunda, la de nuestros dolores.—El Sr. Ayuntamiento—nos convertimos en esclavos de nuestra indignación, cuando la necesidad nos obliga á recordar su existencia funesta. Merece espanto aparte, este coloso de nuestros tiempos, porque al hacerlo después de haber hablado de la señora Diputación, se siente uno atacado por el delirio de estar convertido en imbécil.

Porque más que de imbéciles es, recordar hechos que exaltan los espíritus más sencillos.

Cual ley inexorable, siempre ha de caer sobre los representantes de esta institución, el estigma irrefutable como males de las personas que tienen sentido de los actos egoístas.

H blanco de todas estas instituciones, lo podemos hacer solamente, de las de nuestro Alicante; porque es precisamente donde más nos interesa hacerlo. Como no se puede decir todo en conjunto á causa de las muchas cosas que tenemos que referir á la opinión pública, presentemos ir disidiéndolas, poco á poco, con el ataque bien meditado.

F. CASTELLÓ FAYOS

YA SE FUMA

Lo que ocurre en este país no ocurre en ninguno; desde hace bastante tiempo no se permitía fumar en ningún salón de espectáculo, pero no hace mucho fué grande la extrañeza que experimentó el articulista al entrar en el cine denominado Salón Moderno. En este cine, que es el único que se encuentra en condiciones para funcionar, se cumplía la orden dada por el señor gobernador con una escrupulosidad sin límites (pero por qué tanto interés para que el público no fumara? pues porque el señor García Alonso prohibió que se fumase, y si algún dependiente de su autoridad hubiese visto que la orden no se cumplía, seguramente se le hubiese impuesto una multa á la empresa; pero lo chocante es que después de colocar á dos ó tres empleados para que no permitieran fumar, se dá otra orden para que se fuma y desaparecen, quizá para siempre, los cartelitos que allí había, y entre ellos uno que se leía: «Prohibido fumar de orden gubernativa» y otros por el estilo.

Lo que no se explica es el por qué antes se tenía tanto interés y ahora ninguno; unos decían no se permite fumar porque los salones no reúnen condiciones, y al tirar el sobrante del cigarro puede ocasionar un incendio; otros decían que no se permitía porque se enturbiaba demasiado la atmósfera y era perjudicial, pero el caso es que, cierto, nadie lo sabe ó por lo menos yo no sé por qué se prohibió el fumar.

Ahora, como antes digo, se permite fumar, ¿qué se debe ese cambio tan completo de ideas? no se comprende, pero ahora, en reuniones, en los mismos cines y en todas partes no se habla de otra cosa, antes no dejaban fumar, ahora sí. Eso será que la Compañía de Tabacos habrá notado la baja de sus ingresos por no fumar tanto espectador como hay en los cines, y si esto fuese verdad no dejaría de ser una atrocidad, pues si antes no se dejaba fumar por miedo á un incendio ó por cualquier otra causa, también hoy se debiera dejar fumar por complacer á una compañía y aumentar los ingresos de ésta, pues como es consiguiente, al no fumar durante una hora (lo menos que dura una sesión de cine) en todos los cines de España, ya representa un crecido número de cigarrillos y también de pesetas.

Nada: que las autoridades hacen lo que quieren, aunque se perjudique al público con tal de complacer á cualquiera.

RINAMA.

CLÍNICA

Médico-Quirúrgica

DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado. Consultas, de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis á los pobres los martes y sábados, de 1 á 2. Calle Canalejas, 1, bajo, derecha.

EL ALUMBRADO

Los sufridos vecinos del pintoresco Barrio de Benadía, se lamentan, y no sin razón, de que en la Plaza de Navarro Rodrigo, no se haya instalado ni por costumbre, una sola lámpara en el paseo, único sitio que disfrutan para sus distracciones.

Estos vecinos aman á viva voz, que se coloque alguna luz, pues están expuestos á cada momento, los trasnoches, á quedarse sin marcos.

También desde el puente, sito al lado de la estación de M. Z. A. hasta mediados de la calle Aguilera, donde en tiempos que creñaba el gas, se encendían faroles, en la actualidad se carece de alumbrado, á pesar de que en el puente antes citado, se obligan gentes de dudoso aspecto y entre la obscuridad se expone el que pase por allí solo á ser «atrachado» por esta gente, como ha sucedido en años anteriores.

Nos extraña, Sr. Ramos, que este sitio no lo haya provisto de este requisito, pues viviendo, como vive en La Florida,

CHOCOLATES
Regalobas

seguramente tendrá por las noches que pasar por el sitio indicado, pues aunque lo hace en coche, usted también corre el mismo peligro que los ciudadanos que transitan á pie.

A ver Sr. Ramos si somos atendidos una vez más y subsan estas deficiencias, ¡ojos de nuestra «terreta»!

Que no digen nunca...!

ARTALA

Instituto

Sifilográfico

Enfermedades secretas y de la piel. AVENIDA DE GADEA, 12, bajo. Consulta de 11 á 1 para caballeros y de 7 á 9 de la noche para señoras.

Consulta gratis

los miércoles y sábados.

Comentarios literarios

MALVALOCA

Esta es protagonista de un colosal drama, de una joya escénica de los hermanos Quintero, inspirada en este popular cantar:

«Merestia» esta serrana, que la fundieron de nuevo, como funden las campanas.»

«Malvaloca» es una mujer excepcional, grande, «buena»; pero en una hora de aturdimiento, vencida por los apetitos carnales, dejó caer su cuerpo entre las inmundicias del mundo, y hoy la hipócrita sociedad la llama «mala».

«Mala» y «buena»; dos líneas que quieren ó no quieren los sabios, se confunden. Malvaloca es «mala» porque á la humanidad le falta corazón; Malvaloca es «buena» porque tiene grandes sentimientos; y alma privilegiada. Bien le dice ella á Salvador con entonación sentimental y patética, en uno de los brillantes párrafos de la obra: «Si er primer hombre que á mí me pretendió de mosita, hubieras sido tú—es un por é—con tú y con se tú un hombre bueno, á estas horas sería yo lo mismo que soy: una desgraciada!»

«Esto es, sería «mala», decimos nosotros: «Si er primer hombre que da conmigo es ese hombre... ¡otra sería mi suerte...»

«Ahora no tendría yo que irme porque hubiera yegao su hermanita...»

«Me explicó»... Luego sería buena, afirmamos nosotros.

Sus expuestas razones nos han hecho ver una luz intensa y clara para que no cometaos el atrevimiento de juzgar tan á ligera y menos en casos de esta índole, donde, tal vez, el criminal con su flamante frac, agasajado, está pasando por hombre honrado y «bueno» y lo inocente é infeliz, le están escupiendo y la tungan por «mala».

Vamos cruzando un mundo lleno de espigas y pasiones, tan ruin, hipócrita y sarcástico que es imposible conservar el tesón de «inmaculados».

«Cuántos inocentes no están vendiendo sus carnes en lupanares, como una mercancía, á precios bajos ó altos, según sus encantos y atractivos físicos! Cuántos infelices criaturas por sus sueños «de grandezas» han sido mordidas por humanas víboras y han tenido que llenar burdeles!»

La compacta masa degenerada ríe y canta, llora y grita sin voluntad propia, según las exigencias de la vida, haciendo de su cuerpo un instrumento para divertir á sus contrarios... á veces verdugos.

Aquellas mujeres «malas», venden sus besos, sus carnes; pero el corazón lo tienen entero, intacto, y pueden ser «buenas» y honradas; cualquier hembra

de esas desprestigiadas, puede hacer feliz á un hombre, si otra humanidad, si una «voz» redentora como Lázaro le dijere: «Levántate y anda».

Pero la sociedad desprecia al «degradado», al que ha caído en el charco de las desdichas, y las docentes mujercas, víctimas de un entusiasmo, buscan escarceadas las puritas de la prostitución, único «amparo» que les otorgó el mundo.

Malvaloca, ha encontrado un hombre, un hombre como los poetas fugitivos, como los sensibles visionarios, mira más allá... y ha visto su espíritu grande é inóclume balancearse por las regiones del «bien». Ella le comprende y le coloca en el altar de su inmejorable é «simposito» corazón.

Esto es. Leonardo ve que Malvaloca es una mujer que tiene alma, que tiene espíritu y se enamora locamente. Malvaloca ve á este hombre, á este gran caballero de nobles sentimientos y cae de fellección en sus brazos, como si en el mundo sólo existiera un hombre y este hombre fuera Leonardo.

Sublime paradoja de la vida: Una mujer deshonrada, víctima de brutales apetitos, expuesta á los más graves desecios de todos los hombres, se enamora de uno. Un hombre perfecto, noble y honrado, quiere á una mujer... esconde la cara al fátuo mundo y se lleva el cuerpo manchado de una sensible.

En la escabrosa caminata de la vida, donde todos vamos persiguiendo el horizonte de la felicidad, se han encontrado dos almas sentimentales, nacida una para la otra, y sin fijarse en necias posesiones sociales, sin dirigir la vista á los estúpidos gestos, vagas habladurías y murmuraciones que las «vulgaridad» tanto miran, vencen las simpatías y el cariño y se funden, sin remordimientos ni egoísmo que puedan entorpecer una existencia.

«Hermosa vida!... Amor, locura, sentimiento! ¡Todo grandall!»

VICENTE PENATARO

¡¡Atención!!

El chocolate marca ALHAMBRA DE GRANADA se ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto TABLETTES ALHAMBRA. Existencia limitada.

Convieni saberlo

PARA EL DOLOR DE MUELAS

En ciertos casos de supuración de las encías y de dolores de muelas, nerviosos ó reumáticos, remedios ordinarios producen efecto tan pequeño pasajero que, de recurrir á veces, nueve hay necesidad de acudir á los servicios del dentista.

La extracción de una muela ó de un diente envuelve, sin embargo, tantos riesgos, por muy hábil que sea el operador que no es extraño se pre-ocupen los médicos de buscar paliativos á los dolores é inflamaciones de la boca, en evitación del proceso quirúrgico.

El doctor Max Kner, de Viena, aconseja el empleo de una poción calmante; fácil de preparar en casa y de escaso costo. Redúcese todo ello á echar dos gramos de tanino en diez de alcohol rectificado y á simplicarse sobre el sitio del dolor con un algodón hidrófilo, una pequeña cantidad de la solución. Garantiza el doctor vienes que no sólo desaparece á los pocos momentos el más rabioso dolor de muelas, sino que en caso de haber inflamación, cede ésta totalmente. Además, el tanino afirma los dientes ó mueles flojas.

MUCHAMIEL

El sueño de un vecino

No recuerdo haber soñado en mi vida y anoche me sorprendió ese fenómeno...

Allá va el sueño: Soñé que me había levantado temprano para dar un paseo por el pueblo...

Los rayos del astro del día principiaban a dejarse ver sobre las azuladas aguas del Oriente...

—Pues que no sabes lo que hay? —No se nada!—Le contesté al momento...

—Parece mentira, hombre; que no estés enterado. El momento es de irse...

CAMILO MIRALLES Muchamiel 26-5 1913

Teatro de Verano

Son mayores cada día los triunfos que alcanza la genial canzonetista Mary Bruni...

Hacen falta

oficiales y aprendices caldereros. Calle de la Parroquia, 52.

¿Queréis evitaros flatulencias? Queréis no tener hinchazón de estómago? Queréis no tener acidez de boca? Queréis no tener náuseas? Queréis evitar vómitos? Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago e intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? Probad una sola caja del

ANTIGASTRALGICO VICENT

Y os convenceréis de que no hay panacea que se le pueda igualar. Precio de la caja, 2 pesetas. De venta, en la Farmacia del autor, (Mayor, 39, Monóvar) y en otras.

Depósitos en Alicante: Droguería de Romelio Romero, calle de Altamira y en la de Francisco Richart, Parroquia 52.

Un Concierto en San Antón

La notable rondalla de guitarras y bandurrias, que dirige el estudioso e inteligente profesor Federico Lledó, dará mañana sábado, un gran concierto en el bar de verano titulado «Petit Café»...

Dará principio el concierto a las ocho de la noche, siendo el programa de obras el siguiente:

- Primera parte: 1.º «Gloria al Tránsito», paso-doble. 2.º «La Ninfa», mazurca. 3.º «Genara», polka. 4.º «Tercer mil», vals. 5.º «Pampus», schotis. 6.º «El Rampolla», paso-doble. Segunda parte: 1.º «La entrada de la Marta», p. so doble. 2.º «La viejecita», minué. 3.º «Soldaditos de plomo», vals. 4.º «Mi Alma», paso-doble. 5.º «Molinos de viento», vals. 6.º «Cuando el amor muere», vals. 7.º «Suspiros de España», paso-doble. Tercera parte: 1.º «Diabolo», schotis. 2.º «Bebés», polka. 3.º «La Primavera», mazurca. 4.º «Viviente», polka. 5.º «Minerva», mazurca. 6.º «Congreso femenino», jota.

Tintorería Barcelonesa

de Juan Pambanco Méndez Núñez, 38 - Alicante

NOTICIAS

Ha sido adjudicada a don José Aracil en 100 pesetas anuales la subasta para la conducción del correo de Alcoy a Tollos.

EN SAN VICENTE.—A dos minutos del pueblo se vende o alquila una casa con huerto y jardín, dos aljibes de agua y todas las comodidades.

Continuamos sin recibir «La Voz de Alicante».

Las tinturas que hasta hoy se conocían para evitar las canas, manchaban la piel, y una gota que cayese en la ropa, ya no era posible quitar su mancha.

Depósito en Alicante, droguería de R. Romero.

Esta tarde celebrará sesión en segunda convocatoria, nuestro Excmo. Ayuntamiento.

A LOS MÚSICOS.—Se venden magníficos atriles portátiles, con sus portatapas, portatubos y demás accesorios, todo nuevo. Darán razón en esta imprenta.

LA BARCELONESA.—En esta casa se lava, tinte y plancha a vapor.

En Hanover el aviador Horn se cayó de un altura de 150 metros, muriendo en el acto.

LA BARCELONESA.—Esta casa tiene sus máquinas especiales para el lavado de seda.

El Juzgado de Denia cita a Francisco Mari Ortíz para que en término de diez días se presente ante la Audiencia de

Alicante a responder de los cargos que se le siguen por delito de hurto.

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados a precios situ competencia.—Zaragoza, 2, bajo.

Por don José Llopió Candela, presidente de la sociedad «La Unión», se ha presentado una solicitud de registro designando seis pertenencias de la mina de lignito «Porvenir», en término de Aspe.

Tomad el vermuth Español seco o dulce de Mayner, Plá y Sagrañas que es la mejor marca nacional.

PARTOS.—Josefa Grau Santacru profesora en partos.—Academia preparatoria para curar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

LA BARCELONESA.—Se tiñen lutos al día y se lavan trajes en doce horas.

El juzgado de Alcoy interesa la comparencia en la sección primera de la Audiencia de esta capital, del testigo Salvador Colombia Barnabeu, con objeto de que asista a la celebración del juicio oral que tendrá lugar el día 18 de Junio, sobre homicidio, contra Enrique Vidal.

AYER TARDE tuvimos el gusto de saludar en nuestra redacción, a nuestro estimado amigo don Daniel Más, corresponsal de EL PERIODICO PARA TODOS, en Lerache.

SE VENDEN.—Terranos para edificar, casa, huertos o cháletos, a continuación de la calle Mayor y calle de Pi Margall. Razón: Calle Mayor, número 23, San Vicente.

En la «Coruña», en vista de que no ha podido solucionarse la huelga de obreros metalúrgicos, se ha celebrado una asamblea obrera acordando el paro general de todos los oficios.

GRAN TALLER de vaciador Electro-Mecánico para vaciar toda clase de herramientas cortantes y cirugía.—Pedro Casademont.—San Isidro, 9, Alicante.

Por la dirección del Instituto de esta ciudad, se ordena que los alumnos del colegio de Santo Domingo de Orihuela, aptos para ser examinados, se encuentren en el Instituto el día 2 del próximo mes de Junio a las ocho de la mañana, para dar principio a los exámenes de enseñanza no oficial colegiada.

LA BARCELONESA.—Las prendas negras se tintan de diferentes colores. Méndez Núñez, 38.—Alicante.

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de Hacienda disponiendo se convoque a oposiciones para el nombramiento de 40 aspirantes a plazas de oficial de cuarta clase, dependientes de dicho ministerio.

MODISTA.—Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señora y niñas. Precios económicos. Bailón 12, primero.

Se halla vacante la plaza del juez municipal de Finestrat.

OCASIÓN.—Por no poder atenderlo su dueño, se vende un establecimiento de bebidas.—Razón, Mayor, 51, bodega «El Porvenir».

Se encuentra en gravísimo estado, temiendo un funesto desenlace, la respetable y virtuosa madre de nuestro querido compañero de redacción Sr. D. Conrado Pérez Arnar.

Hacemos voto por que no ocurra lo que se teme, y vamos pronto restablecida a tan respetable señora.

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Limñana, café exquisito, licorea helado.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger-Sánchez.

El Ayuntamiento de Callosa de Enxarriá, ha expuesto al público, los cuentas municipales correspondientes al pasado año de 1912.

SE ARRIENDA una finca rústica muy grande, con casa para el arrendador y el casero, llamada «Cañadela Verde», próxima a San Vicente.

Se dan lecciones gratuitas de bordado y calado a mano, destinando los productos de la venta de los trabajos al asilo de la Asociación Alicantina de Caridad.

Cigarro inhalador Conarro. Invento sensacional.—Humo balsámico antiséptico sin fuego ni tabaco, recomendado por los especialistas para evitar y curar las afecciones de la garganta, nariz, bronquios y pulmones.

La orden botijil. El «reverdno» patriarca de la orden del «Botijo», Sr. Mestre Martín z, ha notificado al Alcalde Sr. Ramos Prévés, oficialmente, que las «peregrinaciones» llamadas trenes botijos, tendrán lugar este verano, los días 8 y 21 de Julio, 3, 17 y 31 de Agosto y 13 de Septiembre.

Liquidación de calzado. A precios baratísimos, se vende Estantería, Caja de caudales, incomcombustible y un gran cristal para escaparate Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

Convocatoria. Juventud Republicana Reformista. Se convoca a todos los socios de este organismo a la junta general que tendrá lugar en primera y única convocatoria, el próximo domingo 1 de junio a las cuatro de su tarde y en el domicilio social Rafael Terol, 31.

Crónica de sucesos. Picadura. En la Casa de Socorro ha sido curada Concepción Parra Serrano de una picadura de un insecto en el antebrazo derecho y dedo medio de la mano derecha.

Mal golpe. También ha sido curada la vecina de esta capital María Aroca Ortiz, de una contusión con erosión en la región supereiliar izquierda, producida por un golpe.

Muy bien. Por estar jugando con una pelota el hijo del vecino de esta capital, José Navarro y romper los cristales del establecimiento que posee D. Leopoldo García en la plaza de San Cristóbal, ha sido denunciado en la Inspección Municipal.

Multado. El vecino de Jijona Pascual Mira Miguel ha sido multado con la cantidad de 2 pesetas que en el pliego de papel acompaña por tener abandonado el carruaje en la vía pública.

CINE-PARK

El próximo sábado día 7 de Junio, tendrá lugar la inauguración de este cine situado en el Parque de Canalejas, uno de los sitios más agradables en las noches de verano.

Se ha realizado en el local grandes reformas para aumentar las comodidades del público.

Un eficiente de fuerza es el que ha sido contratado la notable banda de música del Regimiento de la Princesa que amenizará el espectáculo dando conciertos, en los que ejecutará las mejores obras de su repertorio.

Entrada libre.

Entrada libre.

Entrada libre.

Entrada libre.

Entrada libre.

Entrada libre.

Entrada libre.

Entrada libre.

Aviso importante a los enfermos

Calvos y los que se les cae el cabello! Desconfiad de quienes os aseguran que os proporcionarán PELO a los 15, 30 ó más o menos DIAS!

Herpes dolores de cabeza, menstruales, neuralgias y muelas de aparecen en el acto con Jaquequina Giner.

Temporada de verano de 1913. Repertura de este hermoso local en el que se han introducido grandes reformas.

SÁBADO 7 DE JUNIO. Todos los días figurarán en el programa varios estrenos, y entre ellos uno de gran interés y éxito de

MÁS DE 1.000 METROS. Amenizará el espectáculo en los intermedios la brillante Banda del Regimiento de la Princesa

Plaza de Toros de Alicante. DÍA 29 DE JUNIO DE 1913

LA MONUMENTAL DE SAN PEDRO. Organizada por la rumbosa Empresa Especta-Club

NUEVE TOROS! TRES del Excmo. Sr. Duque de Veragua. TRES de la Sra. Viuda de Murube. TRES del Excmo. Sr. Conde de Santa Coloma.

Bomba, Machaco y Gallo. Los tres PAPAS de la torería moderna.

PRECIO DE LAS ENTRADAS. SOMBRA.—Entrada general, 5,50 pesetas. Media id. para niños y militares sin graduación, 3 id.—Señoras, 4 id.

Notas de Hacienda. CRUZ ROJA. Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer:

Extracciones, 19. Vacunaciones, 11. Inyección tuberculina, 1. Sifilografía, 2. Tuberculoterapia, 1. Guardia para mañana

D. Gabriel Montesinos, tuberculoterapia; de 2 a 3. D. José Sánchez, medicina general; de 4 a 5.

D. José Díaz, medicina y cirugía; de 10 a 11. D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 a 10.

D. Emilio Sánchez, de los niños; de 5 a 6. D. Agustín García, cirugía; de 3 a 4.

D. Alvaro Gómez, nariz, garganta y oídos; de 4 a 5. D. José García, medicina general; de 12 a 1.

D. Ramón Oca, sifilografía; de 11 a 12. D. Luis García, de la boca y dientes, extracción; de 8 a 9.

PAPELERIA Y PERFUMERÍA LA CIUDAD de ROMA

Altamira, 4.—Alicante. Ha recibido el Jabón Roma diez céntimos pastilla.

Jabón Brisa de las Flores. treinta céntimos pastilla.

Jabón Princesa Yolanda. cuarenta céntimos pastilla y a peseta caja de 3 pastillas.

Grandioso surtido en ESTUCOS DE PÁPEL DE LUJO

ENTRADA LIBRE

El asunto Jalón

(Por telégrafo)

Socorriendo á los niños
Madrid.—Como ayer dije, los tres niños menores de Sánchez...

En la Cárcel

Madrid.—Ayer se trasladó el Juzgado á la cárcel, con objeto de ratificar las declaraciones de María Luisa...

El Juzgado militar

Madrid.—En las prisiones militares se negaron á facilitar noticias. El juzgado militar guarda también absoluta reserva...

Un detenido

Madrid.—H: sido detenido un caballo que ayer se encontraba ante las prisiones militares haciendo preguntas á los soldados...

Lo que dicen

Madrid.—Aunque oficialmente no se ha comprobado, dícese que María Luisa fué trasladada á la prisión militar...

Sigue el misterio

Madrid.—Ayer estuvo el juzgado en las prisiones militares, hasta las doce de la noche. Sigue el misterio, es decir que no se puede averiguar nada de lo que actúan los juzgados...

Un vicio más

Madrid.—Aseguran varios amigos de Sánchez, que además del vicio del juego, se embriagaba con mucha frecuencia...

Sánchez y su hija

Madrid.—También afirma un amigo, que el capitán Sánchez, adora á su hija María Luisa hasta el extremo de tener abandonados á sus demás hijos...

Más detalles

Madrid.—Sánchez procuraba atraer á sus amigos. En su propio domicilio jugaba con ellos. El primer día de mes cobraba y se jugaba la paga...

¿Ya ha declarado?

Madrid.—Dícese que Sánchez ya ha declarado su crimen.

Este rumor corre por todo Madrid, aunque oficialmente no se haya confirmado.

De Coruña

Madrid.—Telegráfico de la Coruña que el análisis de los restos encontrados en la casa donde vivió Sánchez, resulta que son huesos humanos.

CURTIDOS

artículos de Guarnicionero y Zapatero. GARBANZOS riquísimos que se cocen sin necesidad de ponerlos en remojo.

Muerte repentina

Ayer, serían las siete fué conducido á la Casa de Socorro un hombre al parecer muerto.

En la Casa de Socorro

Personados en este benéfico establecimiento nos enteramos que el individuo que había sido conducido momentos antes había fallecido en aquel establecimiento.

El muerto

Prestaba sus servicios en la compañía de tranvías urbanos, desempeñando el cargo de cobrador en uno de ellos. Se llama Urbano Nazario Pallares.

Recibos talonarios

de 100 hojas para cobranza de alquileres de casas, se venden en esta imprenta á 75 céntimos uno.

TELEGRAMAS

EL REY DE VIAJE

Sevilla.—A las nueve y veinte llegó el tren real.

En el tren real venían á más del rey, el señor Jimeno y el séquito del monarca. Se encontraban en la estación las autoridades civiles y militares, el Ayuntamiento en pleno, el cardenal Amars, la Diputación y gran número de personalidades.

El rey estuvo en la estación hablando con el alcalde sobre las reformas de la ciudad.

A las nueve y cuarenta salió el rey para Cádiz y San Fernando, siendo aclamadísimo.

EN CÁDIZ

A la llegada del tren real se oyeron vivas á Romanones, al rey y al señor Jimeno.

El rey se dirigió á la Escuela Naval. Don Alfonso visitó la capilla, y el panteón de marinos ilustres.

Por teléfono conferenció el rey con la reina. También visitó el observatorio.

En los comedores se sirvió un espléndido lunch.

ROMANONES

Madrid.—Hoy habrá recibido el señor Romanones, en audiencia, á una comisión de vificultores.

LOS EU LGAROS

Sofía.—Circula el rumor de que las tropas serbias penetran en territorio búlgaro.

TRAGEDIA

Ayer.—El vendedor José Núñez y el pescador José Pérez, riñeron en la plaza de Morales.

El José Núñez no quería que el Pérez sostuviese relaciones con su hija Antonia.

De la refriega resultó herido el Pérez y muerto el padre de Antonia.

DE TORO

Madrid.—Con entrada floja se ha celebrado da la corrida de Beneficencia. El toro real estaba ocupado por la infanta Isabel, el infante don Carlos y su esposa.

Los toros de Palladó han resultado buenos.

Bombita ha tenido una buena tarde. Macheco, ha estado infernal, sufriendo fuertes hronces.

En el tercer toro, Pastor hace un quite colorá, librando de una cornada al picador: Aventura ero. El público bate palmas.

En la muerte de sus respectivos toros: Pastor ha escuchado mercedos palmas. La tarde ha sido para el Gallo, pues en su primer toro y cuarto de la tarde, ha hecho una magnífica fienza de muerte terminando de un picchazo y media de lanter. (Ovación.)

En el último tras de una fienza colorá, estupenda, de a una estogada media, da la que el toro rueda (ovación y vuelta al ruedo).

DE MELILLA

Estando practicando servicio de emboscadas «una fracción de la sexta división» tiroteó á un grupo enemigo, causándole tres muertos y ocho heridos.

Dos de los muertos pisaban como amigos de España. E hecho ha ocurrido en la vanguardia del territorio ocupado.

En el vapor correo «Lázaro» salieron 316 soldados licenciados y en el «Vicente Larreda» 77.

El teniente Tapie cayó del caballo, ocasionándose ligeras heridas en la mano derecha. Sufriendo también conmoción visceral.

Ayer no trabajaron los moros en la construcción de la carretera, por ser día de zoco.

Almacenes de La Estrella

Nuestro amigo, Rafael Mora, participa á su clientela y al público en general haber montado los talleres de sastrería, en el mismo local del de tejidos, con todos los adelantos modernos, visitar dicha casa y se convencerá el público de la economía en los precios, habiendo traído á la medida desde 25 pesetas en adelante.—Piazza Castelar 3. Antes Pazo de Méndez-Náñez.

UN ABANDONO

A la entrada del paseo de Gomiz y en el sitio donde se colocan, por la mañana, los carros, hay un hedor insoportable á causa de que los excrementos de las caballerías no se recogen, echándose tan solo unos cuantos capazos de tierra, con el fin de que los excrementos no se vean, pero no por eso desaparecen los olores nauseabundos.

Este abandono es culpa de la Junta de Obras del puerto de Alicante, así es que llamamos la atención del señor Lafarga para que de órdenes que subsanen esta deficiencia.

LEONERIA MODELO

de Francisco Durá, San Nicolás 14.—En este acreditado Establecimiento se expende leche de vaca y cabra ordeñada á presencia del comprador. También se sirve á domicilio. Se garantiza su pureza.

LA UNIÓN

La sociedad de zapateros la «Unión» celebrará á junta general el lunes, á las nueve de la noche, para tratar de asuntos de interés.

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor «Azulfrache» capitán Diaz de Sevilla y cacalá con carga general. H. «Antonia» c. Sigüel, de Cádiz con pipas y cías.

Pailebot «Vila de Arenys» c. Más, de Barcelona con carga general. Laud «2.ª Joven Filomena» c. Rams, de Valencia con lastra.

DESPACHADOS

Vapor «Azulfrache» para Barcelona. Laud «2.ª Joven Filomena» para San Carlos de la Rapita.

Se compran

brillantes, diamantes, oro, plata, alhajas, antiguas y modernas á mejores precios que nadie. Parroquia, núm. 54.

Notas Militares

La Comisión mixta de reclutamiento de esta capital, ha declarado prófugos á 43 moros de distintos pueblos de la provincia, cuyos nombres se publicarán en el «Boletín Oficial», á fin de que se hagan las gestiones necesarias para su busca y captura, debiendo ser presentados caso de ser habidos, ante dicha comisión.

El juez instructor del regimiento de la Princesa; interesa la comparecencia de los reclutas José Vázquez Crespo y Jaime Fornés Miralles, naturales de Peñagüer, y Vicente Leida García, de Teulada; á quienes se les instruye expediente por falta de concentración á filas.

El juez instructor de la zona de reclutamiento de esta capital, interesa la comparecencia de Juan García Martínez, natural de Elche, procesado por estafas.

El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferrería, Quincalla y Bateria de Cocina. Antonio Ivorra.—Méndez Núñez, 14, Alicante.

Otros sucesos

Por inmoral

El guardia de Seguridad núm 79, ha detenido á Antonio Pérez Egea, de 15 años de edad, el que se encontraba cometiendo actos reñidos con la moral.

El gobernador le ha impuesto 75 pesetas de multa.

Detenido

La guardia civil, ha detenido á José Domenech Molit, por encontrarse reclamado por la Audiencia de esta capital.

Casa de Socorro

Curaciones prestadas por este benéfico establecimiento durante el día de ayer: Manuel Marco, erostiones. Manuel Quiles, escitacion. Rosa Morales, picadura. Mariano García, esguinse. Nazario Pallarés, cadáver.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos: D. José García Torremocha y don Eduardo Mangada. Practicante: D. Antonio Martínez.

Tarjetas de visita

A 1 peseta el 100 se hacen en la imprenta de este periódico.

DESDE EL CHE

VIARIAS NOTICIAS

En la sesión que nuestro Ayuntamiento celebró el pasado miércoles se acordó levantarla después de la sesión anterior, en señal de duelo por el fallecimiento del primer teniente de Alcalde, Don Elodoro Vidal Pomares acaecido en la tarde del pasado domingo.

Los concejales que integran los diferentes bandos políticos de la localidad, con el alcalde D. Francisco Galán, á la cabeza, se personaron en el domicilio del malogrado Sr. Vidal y testimoniaron á la señora viuda, hijos y padre del finado su sentimiento por tan irrisparable pérdida.

Nootros, por nuestra parte, acompañamos igualmente en su dolor á los que lloran la muerte del bondadoso y honrado D. Elodoro. D. E. P.

Es esperado con ansia el día del domingo, pues según mis noticias, el recibimiento que se va á dispensar al Orfeón de Alicante y á la Banda Municipal, será soberbio.

Dícese que saldrán á la Estación de los Andaluces, el Ayuntamiento en pleno, una banda de músicos, las masas corales «Popular Coro Clavé», «Coro Clavé» y «Coro Progreso» y cuantas fuerzas vivas forman la sociedad ilicitana.

Añádese á estos, los millares de hijos de esta rincón levantino que se congregan en los andenes de la Estación, y se tendrá idea aproximada del magno recibimiento.

Hoy ha sido suministrada á buen número de perros vagabundos la extrignina. Vaya un aplauso al alcalde por que contener la extinción de los canes, pues vale más prevenir que tener que lamentar.

Las diferentes sociedades obreras que se cobran en el Círculo Obrero Ilicitano, recordando los acuerdos de la Casa del Pueblo de Madrid, han acordado, en reunión celebrada, protestar de todo aumento de armamentos y buques de guerra.

A más, abrogaron por la pronta anulación de la Ley de Jurisdicciones y pedir leyes protectoras para la Industria y el Comercio español.

Se ha celebrado, con toda pompa la procesión de la Octava del Corpus en la Iglesia de Santa María.

Presidió el Ayuntamiento y asistió la banda de música del «15», de Crevillente.

Numeroso público estacionado en las calles contiguas á la iglesia, han presenciado, apesar de ser día laborable, el religioso y ceremonial cortejo.

Llamamos la atención del señor Alcalde, para que ya que ha empezado á dar órdenes para matar los perros vagabundos, las dé también á sus dependientes para que nos «maten» el polvo de las calles.

En algunas es imposible el tránsito al paso de algún carruaje, y para nuestra sorpresa con las del Capitán Lagier y Mayor del Llano.

Agua, mucha agua, señor alcalde, ya que por suerte tenemos sobrada.

CARRILLO.

29 de Mayo de 1913.

AUDIENCIA

Ayer terminó el juicio de la causa instruida en el Juzgado de Villena por delito de homicidio.

Los hechos, como ya dijimos, ocurrieron el año antepasado en el término de Villena y fueron procesados como presuntos autores de delito, cuatro individuos, de los cuales uno falleció cuando se hallaba preso, á consecuencia de muerte natural, otro que ha sido declarado en rebeldía y los dos que ayer tomaron asiento en el barquillo.

El tribunal del jurado después de practicadas las pruebas, se retiró á deliberar dictando un veredicto de culpabilidad y á su vez la Sala dictó sentencia absoluta en favor de los procesados.

Esta mañana en la sección primera han tenido lugar las vistas de dos causas: una procedente del Juzgado de Villajoyosa contra Francisco Cantó, por infracción de la ley de caza en la que el ministerio fiscal y la defensa han mantenido sus conclusiones y otra que procede del Juzgado de Cocentaina por delito de lesiones contra Justo Cortés, en la que el fiscal ha retirado la acusación.

NOTICIAS

PERDIDA.—Se ruega á quien se haya encontrado una perilla color rojo, morro negro y atisado por Ninón, la presente en esta Redacción ó en Villena, casa de D. Lorenzo Navarro, donde se le gratificará espléndidamente.

Cocina Económica

Comida para mañana día 31.—Habichuelas con carne, arroz y patatas.

La estudiosa y simpática señorita Rosario García Catalá, ha obtenido brillantes y honrosas calificaciones en el 2.º Curso Superior.

Le deseamos nuestra más sincera enhorabuena y le deseamos igual suerte en los próximos exámenes de revalida.

Registro Civil

Nacimientos.—Carmen Tomás Vaello, José Torres Lopez, Estoban Gómez Sánchez, Laria Pastor Pastor, Bernardo Vargas Saz, María Navarro Fico, Jesús Tomás Cáceres, María Rodríguez Llinares.

Defunciones.—María de la Concepción Pascual de Bonanza Ferrer, María Aliaga Gómez, Adela García Graciá, Josefina Sempere Esteve.

Matrimonio.—Ninguno.

ESPECTÁCULOS

Teatro Nuevo

Todas las noches secciones de cinematógrafo, desde las seis en adelante. Preferencia, 10 cts.—General, 5 idem.

Crisis

La dimisión del Gobierno

Madrid 30 13:15 (URGENTE)

Romanones ha presentado la dimisión total del gabinete dejando á S. M. en libertad completa para consultar.

A las doce llegó á Palacio Maurea, consultando breves momentos con el Monarca.

Esta tarde seguirán las consultas con los prohombres de la política. Ténesse como probable que S. M. encargará al Sr. Azórate de formar Gabinete.

—Pero, desgraciado, es sacrilego lo que dices; y sólo se te puede perdonar por la ignorancia que tienes y la intención benévola, aunque desahogada, que te guió con ese matrimonio que no tienes derecho á impedir, la «putra» gana un ciudadano honrado y útil, la iglesia un creyente, y esta destituida familia un bienestar que no puedes ni podrás nunca ofrecerle.

LA CITA

—¿Qué esperas para el momento? Ver mañana á la mujer que amas, como á toda clase de perversiones, y acaso deplorando el haberse casado contigo, cuando podías hacer un dichoso matrimonio con otro, der al mundo sería desgraciado que tal vez maldecirán algún día á quien los creó para una vida de miserias y de dolores. ¿Cuánta mayor nobleza es abogar la pasión en un rapto de generoso sacrificio y labrar el bienestar de las personas que amas, que esperar más premio que la íntima satisfacción de nuestra conciencia! Si amas á Juan debes procu-

—Pero, desgraciado, es sacrilego lo que dices; y sólo se te puede perdonar por la ignorancia que tienes y la intención benévola, aunque desahogada, que te guió con ese matrimonio que no tienes derecho á impedir, la «putra» gana un ciudadano honrado y útil, la iglesia un creyente, y esta destituida familia un bienestar que no puedes ni podrás nunca ofrecerle.

LA CITA

—¿Qué esperas para el momento? Ver mañana á la mujer que amas, como á toda clase de perversiones, y acaso deplorando el haberse casado contigo, cuando podías hacer un dichoso matrimonio con otro, der al mundo sería desgraciado que tal vez maldecirán algún día á quien los creó para una vida de miserias y de dolores. ¿Cuánta mayor nobleza es abogar la pasión en un rapto de generoso sacrificio y labrar el bienestar de las personas que amas, que esperar más premio que la íntima satisfacción de nuestra conciencia! Si amas á Juan debes procu-

Bertoldo, movido de curiosidad de saber el motivo de tal discurso é inclinado también por la compasión, le preguntó: —Agua, ¿hombre, qué conversación ó discurso estás haciendo? Dime, infeliz, ¿por qué te has metido en este saco?

LA CITA

—¿Qué esperas para el momento? Ver mañana á la mujer que amas, como á toda clase de perversiones, y acaso deplorando el haberse casado contigo, cuando podías hacer un dichoso matrimonio con otro, der al mundo sería desgraciado que tal vez maldecirán algún día á quien los creó para una vida de miserias y de dolores. ¿Cuánta mayor nobleza es abogar la pasión en un rapto de generoso sacrificio y labrar el bienestar de las personas que amas, que esperar más premio que la íntima satisfacción de nuestra conciencia! Si amas á Juan debes procu-

mandó le llevasen á un cuarto cerca del suyo, porque de nadie se fiaba, y temía se escapase; como había hecho otras muchas veces, valiéndose de sus sutiles astucias.

LA CITA

Para mayor seguridad, le hizo meter dentro de un saco haciéndolo atar, para que no sacase la cabeza; púsole un alguacil por centinela, para que estuviese guardado hasta la mañana siguiente, que tenía intención de mandarle arrojar en un río, quitándole de esta suaria, el que volvió á dar más chascos y usar de sus mañas.

—¿Qué es, pues, nuestro Bertoldo atado de pies y manos y además dentro del saco, y éste atado por la abertura, de manera que no pudiese sacar la cabeza, y nunca consiguió en su fin, ni tuvo más medio de tanto temor, pensó que á guisa astucia para librarse del saco, y le salió tal como la había pensado, cogiendo el saco por el cuello y echándose in pectus

Grandes Almacenes EL AGUILA



Princesa 2 ALICANTE Victoria 1

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Confecciones de todas clases para señora y niña

Ropas confeccionadas para Caballero y niño y artículos de la Temporada

Vestidos de seda para niñas de 4 a 10 años De Ptas. 22, 24 y 26

Traje de jerga azul ó alpaca blanca para niños de 4 a 10 años de Ptas. 26 á 35

Trajes de lana, forma sastre, para Señora	de 25 á 100 pesetas.
Trajes de dril, forma sastre, para Señora	de 14 á 40
Vestido de seda, lana, batista, etc.	de 14 á 85
Trajes lana ó dril para Niña	de 7 á 30
Refajos de seda ó algodón	de 3 á 20

Trajes lana, alpaca, etc., para Caballero	de 25 á 80 pesetas.
Trajes dril, etc., para Caballero	de 10 á 33
Impermeables é impermeabilizados	de 34 á 100
Trajes lana, etc., para Niño	de 5 á 33
Trajes dril, etc., para Niño	de 4 á 18

Faldas, Blusas, Guardapoivos, Cuellos y otros artículos

Guardapolvos, Guerreras, Gabanes, Cazadoras y toda clase de prendas

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO Pídase el catálogo general VENTAS AL CONTADO

Nuestros regalos

A nuestros numerosos abonados regalamos un dormitorio completo compuesto de los magníficos y valiosos muebles siguientes:

Dormitorio completo Estos muebles serán elegantísimos, de moderna construcción, de madera, con piedras de mármol y espejos biselados. Corresponderá el regalo á quien tenga el número igual al premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se verificará en Madrid el día 31 de Agosto de 1913. Desde el día 20 al 30 de cada mes, se encargarán nuestros repartidores de canjear los cupones por el número que les corresponde. Todos los suscriptores recibirán un NÚMERO al mes, es decir, que el día del sorteo tendrá CUATRO NÚMEROS cada suscriptor que no debe ningún recibo.

Una cama de madera, con sommier, para matrimonio

Armario de luna Mesita de noche

Tocador para señora

Servicio de Correos en Alicante

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACIÓN:

Salida.—Encina 1.ª expedición, á las 6 horas; Encina 2.ª expedición, á las 14 horas; correo de Murcia, á las 6; Mixto de Murcia, á las 15,30; correo de Madrid, á las 10,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 12,30; conducción de la Marina, á las 13; Palma de Mallorca (domingos), á las 12; Orán los días 6, 10 y 26; Argel, los días 5, 15 y 25.

Llegada.—Encina 1.ª expedición, á las 12,50; Encina 2.ª expedición á las 21,20; correo de Murcia, á las 12,15; mixto de Murcia, á las 20,10; correo de Madrid, á las 2,15; mixto de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca, (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25; Argel los días 2, 12 y 22.

Giro Postal de las 12,30 á las 13 y de las 15 á las 17,30.

Certificados y valores declarados de las 10 á las 13,15, de las 14,15, á las 15,15, de las 16,30, á las 18,30, y de las 10,15, á las 20,30.

Paquetes postales se admiten y entregan á la misma hora que certificados y valores.

Apartados oficial y particular se entregan de 7'30 á 8, de 9 á las 14 y de las 17'30 á las 18

Guía del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—Tren mixto; sale á las 22'10 horas; llega á las ocho horas.—Correo de Andalucía: sale á las 14'30 horas; llegada á las 12'35 horas.—Correo de Almería: sale á las 21'05 horas.—Corto de Almansa: sale á las 17'40 horas; llega á las 9'40 horas.

Ferrocarriles Andaluces.—Tren mixto de Murcia y Torreveja; sale á las 6'30 horas; llega á las 18 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas.—Tren mercancías á Zeneta y Torreveja; sale á las 4'30 horas; regresa de Eliche á las 15 horas.—Tren corto de Eliche sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 20'50 horas.

Ordinario José Valero (a) Curra, sale de la Posada La Unión para Ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana.

Servicios de diligencias.—De la Posada de la Balista: para Santapola sale á las 14 horas; para Denia, á las 4 y á las 13; para Alcoy, á las 8 horas; para Agost, á las 15 y 19'50.—De la Posada de La Unión: Para Aguas y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Rellen, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Aguas y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Ensenaría, á las 12.—De la Posada Marro: para Jijona, á las 12 y á las 15; Callosa de Ensenaría y Polop, á las 12'30.

NOVELAS

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Masecl, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Piletes», «La Flor de un Día» y «Las Espinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, exclusivamente, al ínfimo precio de 35 céntimos. A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá el precio de 50 céntimos cada novela. Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 11.

Imp. «El Porvenir» Navas 24 y Colón 11 ALICANTE

110 Prop. de la casa Masuel, Barcelona

Bertoldo, Bertoldino y Cácaseno 111

134 Prop. de la Casa Masuel, Barcelona

Un Casamiento Misterioso 135

Viéndose el pobre Bertoldo atado y encerrado dentro del saco, y con la guardia de un alguacil además, tuvo un pensamiento y fué el de hablar consigo mismo de la manera que sigue:

—Oh maldita fortuna y cómo te alegras y gustas de mortificar tanto á los pobres, como á los ricos! Oh maldita hacienda en que estado me has puesto! Mejor hubiera sido para mí, y más felicidad tendría si mi padre me hubiese dejado pobre mendigo, pues no me hallaría en tan gran conflicto! Ahora me desengañan que de nada me ha servido disfrazarme, ni vestirme con este grueso sayal

dando a tender con mi vestido de que era un pobre infeliz, no bastando mi humildad y haber abandonado todos mis bienes, para que con esto no me hayan descubierta, y conocido por un hombre rico. Ellos de hecho no se han engañado ¡pluguiese á Dios no lo fuese! No otra cosa sino la avaricia de gozar de mi hacienda les hace emparejar conmigo. Bien puedo padecer trabajos, pero nunca consentiré ni admitiré la promesa de casarme con ella; pues siendo yo un hombre de todo contrahecho (aunque con riquezas) y feo, tengo por seguro que la novia tendrá intenciones de no serme fiel, y así, si la reina insiste en que yo así case con ella contra todo mi gusto, ya me imagino perdido y sin saber qué hacer para escapar la atropello.

IV

El alguacil oyendolas palabras de Bertoldo se quedó pensando en lo que él iba á

rar su felicidad; y si esa felicidad hace tu desgracia, tanto más noble será y tanto más...

—Nas, nas, yo no quiero nas.

El cura lo miró un momento, y antes con lastima que indignación, y añadió solemnemente:

—¡Cuidado si deploras algún día el haber exigido el cumplimiento de una palabra empeñada ligeramente! Los dolores que no tienen consuelo son los que engendran los arrebatos del amor propio que é menudo no es amor sino soberbia. Vendrá mañana el arrepentimiento tardío, cuando ya no podrás enjugar las lágrimas que hemos hecho derramar, y las privaciones y la enfermedad y la muerte...

El guajiro en lucha violenta entre el amor y la duda colozano y limpiándose los mocos, repitió:

—Nas, nar, yo no quiero nas.

Y se levantó mojado, le entró á palos á Tragalagus y desapareció.

Juana pujó por llorar, mas no lo con-

siguió; el sacerdote guardó un silencio magestuoso, y la vieja sintió impulsos de arrojar á la cabeza de Catibo el scaphium que justamente estaba en plenitud de su digna misión.